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Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e dezenove, às treze horas e cinquenta 1 

minutos, no Auditório Central – Prédio Principal do Campus Ibirubá, localizado na Rua Nelsi 2 

Ribas Fritsch, 1111, Bairro Esperança, Ibirubá – RS, foi realizada a Segunda Reunião 3 

Extraordinária do Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 4 

Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi convocada e presidida pelo Presidente do Conselho 5 

Superior, professor Júlio Xandro Heck e secretariada pela servidora Viviane Campanhola 6 

Bortoluzzi. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck. 7 

Membros Natos: Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Soeni Bellé, 8 

Diretora-geral do Campus Bento Gonçalves; Mariano Nicolao, Diretor-geral do Campus Canoas; 9 

Juliano Cantarelli Toniolo, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, 10 

Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha; 11 

Giovani Forgiarini Aiub, Diretor-geral do Campus Feliz; Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora-12 

geral do Campus Ibirubá; Éder José Morari, Diretor-geral em exercício do Campus Osório; 13 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Alexandre Jesus da Silva 14 

Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Jesus Rosemar Borges, Diretor-geral do Campus 15 

Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral 16 

do Campus Vacaria; Erik Schüler, Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis. 17 

Representantes Docentes: Gregório Durlo Grisa, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique 18 

Fernández Rodriguez, Campus Canoas; Claudionor Ferreira Araújo, Campus Caxias do Sul; João 19 

Rogério Machado Pereira, Campus Erechim; Cleonei Antônio Cenci, Campus Feliz; Estêvão da 20 

Fontoura Haeser, suplente Campus Osório; André Rosa Martins, Campus Porto Alegre; Rudinei 21 

Müller, Campus Restinga; Rodrigo Tonin, Campus Rio Grande; Rodrigo Belinaso Guimarães, 22 

suplente Campus Rolante; Thiago Muhlbeier, Campus Sertão; Vanderlei Nestor Koefender, 23 

Campus Vacaria; Maíra Baé Baladão Vieira, Campus Viamão; Roger Sá da Silva, Campus 24 

Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-Administrativos: Alaor Ribeiro de Souza, 25 

Campus Alvorada; Áureo Vandré Cardoso, Campus Bento Gonçalves; Alexandre Estive 26 
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Malinowski, Campus Erechim; Gustavo Rodrigo Tausendfreund, Campus Farroupilha; Sigrid 27 

Régia Huve, Campus Feliz; Adriana de Farias Ramos, Campus Porto Alegre; Davi Jonatas da Silva, 28 

suplente Campus Restinga; Eva Regina Amaral, Campus Rio Grande; Fabiano Holderbaun, 29 

suplente Campus Rolante; Victor de Carvalho Gonçalves, suplente Campus Sertão; Carlos 30 

Robério Garay Correa, Campus Viamão; Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria; Ademilton Marcos 31 

Tonin, Campus Avançado Veranópolis. Representantes Discentes: Sandra Maria Zeni, Campus 32 

Bento Gonçalves; Sady da Silva Souza, Campus Canoas; Guilherme de Bortoli do Amaral, 33 

Campus Ibirubá; Angela Maria Kloppenburg, Campus Rolante. A reunião foi convocada com a 34 

seguinte pauta: Apreciação do Relatório de Gestão 2018 do Instituto Federal do Rio Grande do 35 

Sul. Ordem do Dia. 1. Apreciação do Relatório de Gestão 2018 do Instituto Federal do Rio 36 

Grande do Sul. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que o 37 

assunto deveria ter sido pautado no final do mês de março, mas este ano, a pedido das 38 

instituições, o prazo do envio do Relatório de Gestão foi postergado para dia 30 de abril. 39 

Salientou que o envio do Relatório de Gestão aos conselheiros não pode ser realizado em um 40 

prazo adequado devido aos sistemas que são liberados ao longo do processo, acrescentando 41 

que neste ano o prazo foi maior que nos anos anteriores. Solicitou ao Pró-reitor de 42 

Desenvolvimento Institucional, professor Amilton de Moura Figueiredo, para fazer uma breve 43 

apresentação do documento. O Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional, professor Amilton 44 

de Moura Figueiredo agradeceu à equipe que organizou o documento, explicando que o 45 

documento está estruturado em um novo formato. Salientou que reconhece a dificuldade de 46 

tempo para análise do documento, mas acrescentou que o documento foi entregue com um 47 

prazo maior neste ano comparado aos anos anteriores, ampliando o prazo de análise pelos 48 

conselheiros. Lembrou o cronograma apresentado na Primeira Reunião do Consup e a 49 

retificação do mesmo, encaminhada por e-mail após o novo prazo de envio estipulado pelo 50 

Tribunal de Contas da União (TCU). Acrescentou que o relatório deve ser encaminhado ao TCU 51 

até dia 30 de abril. Apresentou as diretrizes de elaboração, a estrutura de conteúdos e alguns 52 

dados constantes no Relatório de Gestão. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 53 

Xandro Heck, destacou o trabalho realizado pela Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional 54 

(Prodi), explicando que o documento foi encaminhado para todos os conselheiros e para três 55 

comissões, a saber: Comissão de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-56 

Sociedade (CDIIIS), Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR) 57 

e Comissão de Orçamento, Finanças e Gestão Patrimonial (COFGP). Convidou os representantes 58 

de cada comissão para apresentarem suas impressões e se possível o parecer. A conselheira 59 
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Adriana de Farias Ramos expôs que o documento foi encaminhado à CLNRRR no dia 15 (quinze) 60 

e solicitado parecer para dia 22 (vinte e dois). Acrescentou que a comissão discutiu e decidiu, 61 

devido à importância do documento, pela utilização do prazo regimental para exarar o parecer, 62 

por isso a CLNRRR não tem parecer para apresentar ao pleno. O conselheiro Jesus Rosemar 63 

Borges expôs que entende que a aprovação do documento é uma obrigação da instituição em 64 

prestar contas para a sociedade e para o TCU. Salientou que o documento é didático e claro e 65 

que o mesmo condiz com o solicitado pelo TCU. Indicou pela aprovação do documento. O 66 

conselheiro Áureo Vandré Cardoso expôs que o documento está bem estruturado, apresentou 67 

algumas sugestões de correções no texto. Sugeriu colocar em votação a aprovação do 68 

documento com os destaques apresentados, pois o Relatório de Gestão foi encaminhado no 69 

prazo a todos os conselheiros. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, 70 

expôs que o apontamento da conselheira Adriana de Farias Ramos é importante. Explicou que 71 

este prazo exíguo irá se repetir nos próximos anos, a não ser que o TCU modifique o fluxo e o 72 

Governo Federal dê celeridade na liberação dos dados nos sistemas que são utilizados para 73 

elaboração do documento. O conselheiro André Rosa Martins expôs que o tempo de análise do 74 

documento é exíguo, explicando que entendeu que com o adiamento do prazo, o documento 75 

seria encaminhado com um prazo maior. Apresentou sua preocupação com relação à forma de 76 

apresentação do orçamento no documento, visto a instituição vem sofrendo cortes ao longo 77 

dos anos e o orçamento é apresentado de forma crescente. Expôs que irá se abster da votação. 78 

O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que o documento 79 

deve ser apresentado conforme o governo enxerga a instituição, ou seja, como uma autarquia. 80 

Acrescentou que a autarquia deve apresentar as despesas de pessoal, que aumenta a cada ano 81 

em função das progressões, por exemplo. Salientou que o relatório também apresenta o 82 

orçamento de custeio e de investimento separadamente, estes decrescentes. Em regime de 83 

votação: aprovação do relatório de gestão, com as sugestões apontadas pelo conselheiro Áureo 84 

Vandré Cardoso: por contraste, aprovado com 8 (oito) abstenções. A conselheira Adriana de 85 

Farias Ramos procedeu a leitura do artigo 42 (quarenta e dois) do Regimento Interno do 86 

Conselho Superior, expondo que os conselheiros não tiveram acesso os pareceres das 87 

comissões, portanto a documentação pertinente não foi entregue no prazo, ferindo o 88 

Regimento, por isso, se absteve da votação. Agradecendo a presença de todos os conselheiros, 89 

às quatorze horas e quarenta minutos, o Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 90 

Xandro Heck, deu por encerrada a reunião. E, para constar, eu Viviane Campanhola Bortoluzzi, 91 
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Secretária do Conselho Superior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 92 

por mim e pelos presentes. Ibirubá, vinte e três de abril de dois mil e dezenove. 93 

Viviane Campanhola Bortoluzzi_________________________________________________________ 

Júlio Xandro Heck____________________________________________________________________ 

Ademilson Marcos Tonin______________________________________________________________ 

Adriana de Farias Ramos______________________________________________________________ 

Alaor Ribeiro de Souza________________________________________________________________ 

Alexandre Estive Malinowski___________________________________________________________ 

Alexandre Jesus da Silva Machado_______________________________________________________ 

André Rosa Martins__________________________________________________________________ 

Angela Maria Kloppenburg_____________________________________________________________ 

Áureo Vandré Cardoso________________________________________________________________ 

Carlos Robério Garay Correa___________________________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez____________________________________________________ 

Claudionor Ferreira Araújo_____________________________________________________________ 

Cleonei Antônio Cenci_________________________________________________________________ 

Davi Jonatas da Silva__________________________________________________________________ 

Éder José Morari_____________________________________________________________________ 

Eduardo Angonesi Predebon___________________________________________________________ 

Erik Schüler_________________________________________________________________________ 

Estêvão da Fontoura Haeser____________________________________________________________ 

Eva Regina Amaral___________________________________________________________________ 

Fabiano Holderbaun__________________________________________________________________ 

Fábio Azambuja Marçal_______________________________________________________________ 

Gilberto Luiz Putti____________________________________________________________________ 

Giovani Forgiarini Aiub________________________________________________________________ 

Gregório Durlo Grisa__________________________________________________________________ 

Guilherme de Bortoli do Amaral_________________________________________________________ 

Gustavo Rodrigo Tausendfreund________________________________________________________ 

Jesus Rosemar Borges_________________________________________________________________ 

João Rogério Machado Pereira__________________________________________________________ 

Juliano Cantarelli Toniolo______________________________________________________________ 

Leandro Lumbieri____________________________________________________________________ 
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Maíra Baé Baladão Vieira______________________________________________________________ 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt_________________________________________________________ 

Mariano Nicolao_____________________________________________________________________ 

Migacir Trindade Duarte Flôres_________________________________________________________ 

Odair José Spenthof__________________________________________________________________ 

Rodrigo Belinaso Guimarães____________________________________________________________ 

Rodrigo Tonin_______________________________________________________________________ 

Roger Sá da Silva_____________________________________________________________________ 

Rudinei Müller______________________________________________________________________ 

Sandra Maria Zeni____________________________________________________________________ 

Sady da Silva Souza___________________________________________________________________ 

Sigrid Régia Huve____________________________________________________________________ 

Suélen Patrícia dos Santos_____________________________________________________________ 

Soeni Bellé__________________________________________________________________________ 

Thiago Muhlbeier____________________________________________________________________ 

Vanderlei Nestor Koefender____________________________________________________________ 

Victor de Carvalho Gonçalves___________________________________________________________ 

 


